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Científicos de la Universidad de
Granada y del Hospital Universi-
tario Virgen de las Nieves han
puesto a punto una técnica que
permite acelerar y mejorar el

diagnóstico de la gripe, con una
sensibilidad de detección supe-
rior al 95%. Este método combina
el cultivo rápido celular (para po-
der disponer de la cepa, funda-
mental en un sistema de vigilan-
cia de gripe) y el revelado por RT-
PCR (que ofrece la máxima sensi-
bilidad de detección).

Este trabajo ha sido llevado a
cabo por Ruth Yeste Martín en el

departamento de Microbiología
de la UGR y dirigido por José Ma-
ría Navarro Marí, Mercedes Pérez
Ruiz y Alfonso Ruíz-Bravo López.
La investigación se hizo en el ser-
vicio de Microbiología del Hospi-
tal Universitario Virgen de las
Nieves, dentro del contexto de la
Red de Vigilancia de la gripe en
Andalucía.

Los científicos afirman que la

aplicación de la combinación de
métodos en los sistemas de vigi-
lancia de gripe mejoraría la sensi-
bilidad diagnóstica de detección
de gripe y permitiría disponer de
la cepa para posteriores estudios.
“Por lo tanto, mejoraría la vigi-
lancia de la gripe, objetivo de sa-
lud pública a escala mundial”,
destacan. Actualmente, la gripe
es objeto de vigilancia interna-
cional ya que provoca epidemias
anuales de gripe con gran impac-
to en la población por la morbi-
mortalidad y el impacto econó-
mico que se produce durante las
mismas es muy grande.

Científicos granadinos inventan una técnica
para mejorar el diagnóstico de la gripe
Elmétodo,desarrolladoentreUGR
yVirgendelasNieves,tieneuna
sensibilidaddedetencióndel95%

S. V. / GRANADA

Aunque Salud sigue consideran-
do que existe un brote epidémico
de sarampión que afecta a la capi-
tal y varias zonas de la provincia,
el riesgo de contagio ha quedado
ya muy reducido dado el aumen-
to de las vacunaciones contra el
virus en las últimas semanas. La
Delegación de Salud remitió en la
mañana de ayer un último infor-
me al Juzgado de lo Contencioso
número 5 de Granada –al que re-
currió para que tomara medidas
ante la negativa de un grupo de
padres a vacunar a sus hijos y
mostrar su estado de inmunidad–
con las novedades de las últimas
48 horas.

“El día 1 de diciembre no había-
mos contactado con 12 niños de
los35paralosqueel juezordenóla
vacunación forzosa o la presenta-
ción de documentación. En estos
días hemos comprobado que de
esos 12, dos tienen el domicilio
desconocido y a los otros diez he-
mos ido a sus casas para presentar-
les directamente el requerimiento
policial. De esos diez, en siete ca-
sos el domicilio estaba vacío y no
habitabanadie,dossenegaronala
vacunación y uno –que era extran-
jero y dijo no haberse enterado de
la polémica– demostró que estaba
ya vacunado”, explicó a este perió-
dico la delegada de Salud, Elvira
Ramón. Las visitas a estos diez do-
micilios se ha realizado con acom-
pañamiento policial, como el juez
autorizó para notificar los requeri-
mientos, pero según la delegada
ha sido con “total discreción”.

“Así, sólo quedan nueve meno-
res de los 79 iniciales que hace
unas semanas se comprobó que
no estaban vacunados en el cole-
gio, por lo que el nivel de cobertu-
ra de la vacuna en el Gómez Mo-
reno alcanza ya el 96%, que es la
media de otros centros y por tanto
ya no existe en el mismo un riesgo
mayor de contagio o transmisión
que en el resto”, explicó la delega-
da, quien matizó, no obstante,
que “sigue considerándose un
brote epidémico que está en la ca-

pital y el Cinturón” y que los servi-
cios de Salud Pública seguirán
con la alerta y la vigilancia de los
casos.

A día de ayer se mantenía en 59
el número de casos de sarampión
notificados a la Delegación, una
comunicación protocolaria al ser
el sarampión una enfermedad de
declaración obligatoria por su al-
to nivel de contagiosidad.

“Como calculamos que seguirá
habiendo casos hasta final de año
se recomienda a las familias con

bebés que vacunen a sus hijos des-
de los seis meses”, medida excep-
cional que se ha tomado ante la
aparición del brote. Con todo, los
menores de entre 6 y 12 meses
que se pongan la primera dosis
tienen que volver a ponérsela a
los 15 meses (la fecha inicial pre-
vista en el calendario vacunal an-
daluz) y luego la segunda a los
tres años. Además, Salud reco-
mienda la vacunación sobre todo
en colegios o guarderías donde
existan casos de sarampión.

Salud reduce el riesgo de contagio de
sarampión pero mantiene la alerta
Ha remitido al juez otro escrito informando de que el índice de vacunación en el
colegio Gómez Moreno es ya del 96%, por lo que da por cerrado el proceso judicial

MIGUEL RODRÍGUEZLa tasa de vacunación en el colegio donde comenzó el brote ha alcanzado ya el 96%.

LaEmpresadePonienteestáya
conlaselecciónde21médicos
delos35quehabráentotal

S. V. / GRANADA

La Empresa Pública Hospital
de Poniente continúa con la
planificación de la plantilla
para la apertura en 2011 del
Centro Hospitalario de Alta
Resolución (Chare) de Loja. El
30 de noviembre se cerró el
plazo para el concurso público
de 14 plazas de médico de nue-
ve especialidades, pero ade-
más hay otro proceso de selec-
ción interna para 7 médicos de
dos categorías y de promoción
para 49 profesionales de otras
categorías (enfermeros, cela-
dores, técnicos, administrati-
vos, etc). Además la empresa
continuará con los convenios
de contratación hasta llegar a
un total de 35 facultativos de
17 especialidades distintas.

Cuando esté todo el procedi-
miento de contratación cerra-
do, el hospital incluirá en su
cartera de servicios las espe-
cialidades de Medicina de Fa-
milia (15 profesionales), Me-
dicina Interna (1), Neumolo-
gía (1), Cardiología (1), Di-
gestivo (2), Rehabilitación
(1), Traumatología (2), Der-
matología (2), Cirugía Gene-
ral (1), Urología (1), Otorrino
(2), Oftalmología (2), Aneste-
sia (2) y Ginecología. Además,
habrá otros tres servicios que
se dotarán de personal según
la demanda, pero siempre li-
gados al hospital de Loja: Bio-
tecnología, Diagnóstico por
Imagen y Farmacia.

Ahora, están abiertos los
procesos para diez de los servi-
cios que tendrá el hospital (las
primeras 21 plazas de médi-
cos) y son los profesionales de
Dermatología, Cirugía Gene-
ral, Urología, Otorrino y Oftal-
mología los que se irán contra-
tando por traslado o promo-
ción interna en semanas pos-
teriores. Con todo, se confir-
ma que la fecha de apertura
del centro será enero de 2011
aunque la actividad se irá su-
mando de forma paulatina.

El plazo para la presenta-
ción de solicitudes para el
resto de categorías (no facul-
tativos) se abrirá el 14 de di-
ciembre.

La cartera de
servicios del
Chare de Loja
suma otras 7
especialidades
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Las redes sociales son el medio
más utilizado por los alumnos de
la Universidad de Granada para
realizar consultas a la Delegación
General de Estudiantes, un orga-
nismo que se creó hace un año y
medio con el objetivo de servir de
punto de referencia a los más de
60.000 universitarios que hay ac-
tualmente en Granada. A través de
Tuenti, la red preferente, llegan to-
do tipo de quejas, la mayoría vin-
culadas a la implantación del Plan
Bolonia que se está estrenando es-
te curso en la UGR.

La adaptación de las aulas al mo-
delo educativo que se propone des-
de Bolonia, una metodología con-
tinuista del modelo anterior y la
ausencia de normativa sobre la
evaluación adaptada al nuevo sis-
tema, son algunas de las quejas ge-
neralesregistradas.

Según informó el coordinador
en funciones Juan Manuel García
Sierra, los estudiantes de la UGR
denuncian la masificación de las
aulas y la necesidad de que se ha-
gan los ajustes que exige el Espacio
Europeo de Estudios Superiores.
“No hay disponibilidad de aulas
debido a que éstas se encuentran
adaptadas a otro modelo educati-
vo”,explicaelportavoz.

Otra de las quejas más recu-
rrentes es la automatrícula, el
nuevo procedimiento informati-
zado que agiliza el trámite de do-
cumentos al inicio de curso, que
ha traído de cabeza a un buen nú-
mero de estudiantes. “Ha habido
muchos problemas con el cierre
de algunos grupos que se dejaron
abiertos y la gente se podía matri-
cular sin límite –informa el porta-
voz–; de hecho, se ha dado el caso
de grupos donde se ha llegado a
matricular hasta 300 personas

cuando el cupo era de 90”.
Aunque no es un aluvión de

quejas, a la Delegación de Estu-
diantes llegan diariamente dos o
tres consultas por el ciberespacio
y otras tantas de forma presencial.
“Salvo cuatro quejas, que debido a
su gravedad tuvieron que remitir-
se a la Inspección de Servicios y al
Defensor Universitario, el resto
pudimos solventarlas desde
aquí”, asegura García.

La mayoría de las veces se evi-
dencia una falta de información
más que una irregularidad pro-
piamente dicha. Con una llama-
da de los responsables de los or-
ganismos, de los servicios o de los
departamentos que protagoni-
zan la queja, se acaba resolvien-
do la consulta.

Los másteres también son objeto
de malestar. Concretamente el de
Abogacía, en el que denuncian
cierto intrusismo laboral; el de en-

señanza secundaria, por sus pre-
cios “abusivos” y la “mala gestión”;
y el de psicología sanitaria, que ha
sidoeliminadoporlaJuntayservía
dereconocimientodelacarreraco-
mosanitaria.

Bolonia implica una docencia
más práctica , en la que se supone
debe involucrarse más al estudian-
te,yenlamayoríadecasosnosees-
tá llevando a cabo. “Se está repi-
tiendolapautadelosplanespiloto:
con la misma carga de trabajo que
seexigíaconelmodelotradicional,
debido al mantenimiento de los
exámenes finales, pero con el aña-
dido de multitud de trabajos y una
presenciaenclaseineludible”.

Las denuncias recibidas en la
Delegación de Estudiantes evi-
dencian una falta de preparación
del profesorado, porque no han
adaptado su metodología y conte-
nidos a las exigencias de Bolonia.
“Hace falta una actualización de

la metodología docente”, reclama
García. Y, siguiendo con la estela
de Bolonia, para la expedición de
los nuevos títulos se exige ahora
un nivel mínimo de idiomas cuyas
enseñanzas no se imparten en la
carrera, lo que ha provocado un
gran malestar.

Los parámetros de concesión de
becas también son objeto de recla-
mación, por ser demasiado restric-
tivos. “El estudiante que se ha inde-
pendizado se encuentra con que el
Ministerio le exige una cantidad
mínima de ingresos que acredite
que puede vivir de forma autóno-
ma. El problema es que la mayoría
de los trabajos que consiguen los
estudiantes no alcanzan ese tope y
nopuedenoptaralabeca”.

Además, los estudiantes denun-
cian que las bajas del profesorado
no se suplen con la suficiente rapi-
dez por parte de los departamen-
tos.Paraconsultas:dge@ugr.es.

Arrecian las quejas sobre Bolonia
Aulas sin adaptar a las exigencias europeas, un sistema de evaluación sin regular y una metodología
arcaica son las principales demandas que hace el alumnado de la UGR a la Delegación de Estudiantes

MARÍA DE LA CRUZAlumnas de la Universidad de Granada consultan unas listas en la Facultad de Derecho.

OTRAS CONSULTAS

1Másteres: sobre el de
Abogacía, por intrusismo

laboral; el de Enseñanza
Secundaria, por su gestión;
y el de Psicología sanitaria,
porque la Junta lo eliminó

2Profesorado: Las
mayores quejas

son por bajas del
profesorado que no se
suplen con la suficiente
rapidez por los
departamentos

3Becas: Los
estudiantes protestan

por los parámetros de
concesión de becas que
establece el Ministerio de
educación, que son muy
restrictivos

A. B. /GRANADA

La Delegación General de Estu-
diantes de la Universidad de Gra-
nada vuelve a estar en proceso de
cambio tras la dimisión de su co-

ordinador general, Mario Sastre
Sánchez, quien ha renunciado a
su cargo por motivos personales.

A la espera de confirmarse
quién ocupará su puesto, que se
ratificará en un pleno de la Dele-
gación dentro de dos semanas, el
vicecoordinador Juan Manuel
García ejercerá de coordinador
en funciones.

Según aclaró ayer Mario Sas-
tre, ha decidido dejar el proyecto
porque quiere culminar su carre-
ra de Derecho, de la que sólo le
queda un curso. “Coordinar la De-
legación es un trabajo más, al que
hay que dedicarle siete horas dia-
rias y yo necesito volcarme en la
carrera para poder acabarla”, dijo
a este diario.

El gaditano Juan Manuel Gar-
cía, estudiante de último curso
de Ciencias Ambientales, fue el
segundo candidato que más vo-
tos obtuvo del pleno cuando se
creó la Delegación General de
Estudiantes.

García ahora está a la espera
de obtener el respaldo de los
claustrales y miembros electos
para poder ejercer como coordi-
nador de pleno derecho hasta
que se celebren elecciones en el
mes de mayo. Pero si el pleno no
está de acuerdo con la sucesión,
deberá convocar elecciones
cuanto antes.

Dimite el coordinador general de
Estudiantes por motivos personales
Mario Sastre deja su cargo al
frente de la Delegación un año y
medio después de su creación

MARÍA DE LA CRUZMario Sastre.
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Andrés Navarro fue el hombre más
felicitado ayer en Granada: todos
querían darle la enhorabuena al
nuevo gerente de la Universidad,
quetomóayerposesióndesucargo.
Lo primero que quiso Navarro nada
más tomar posesión de su cargo fue
tener unas palabras de recuerdo pa-
rasuantecesorenelcargo,Florenti-
no García Santos, el profesor re-
cientemente fallecido, de cuyo co-
mitéformópartedurantelostresúl-
timos años. Flamante gerente ase-
guró en su discurso de investidura
que mantendrá su “política econó-
mica fundamentada en los sólidos
pilares de la austeridad, la sosteni-
bilidadylaeficienciaenelusodelos
recursos”.

“Esta estrategia financiera, plas-
mada en los sucesivos presupuestos
delosúltimosaños,unidaalaracio-
nalización de plantillas y al impulso
delacalidadcomocriteriodelages-
tión,definenalactualescenariocon
unas profundas raíces y perdura-

bles para los próximos años”, decla-
ró Navarro, quien asumió que reci-
be un cargo de mucha relevancia
porque pasa a ser “el máximo res-
ponsable de la gestión de los servi-
cios administrativos y económicos,
asumiendo,pordelegacióndelRec-
tor, la jefatura del Personal de Ad-
ministración y Servicios” por lo que
reflexionará profundamente todas
susdecisiones.

En concreto, asume un cargo que
cuenta con un presupuesto para el
ejercicio 2011 que supera los 430
millones de euros para una institu-
ción con 6.904 empleados y 82.000
los estudiantes matriculados. Ade-
más, el número de suministradores
de bienes y servicios de la Universi-
dad de Granada alcanza un total de
7.362,delosque5.371(el73%)son
locales y donde un 92% son peque-
ñas y medianas empresas y autóno-
mos.

Consciente de que esos datos
convierten a la UGR en uno de los
“principales agentes para impulsar
el desarrollo económico y social de

Granada” dijo que en ningún caso
“laUniversidadvaapermitirquelos
recortes financieros pongan en pe-
ligro la solvencia para atender los
compromisos de pago con el perso-
nal y con los proveedores, ni tampo-
co la capacidad de la institución pa-
ra prestar sus servicios docentes, in-
vestigadores y de extensión univer-
sitariaconlamejorcalidad”.

“En tal momento hemos de pres-
tar especial atención a la gestión y
justificación de los proyectos Cam-
pus Excelencia Internacional, Inno-
campus e Innplanta, brillantemen-
te conseguidos por la Universidad
de Granada” porque eso supone “la
captación de este tipo de financia-
cióncompetitiva”.

Navarro también reconoció que

“en materia de personal, la esca-
sez de recursos por los recortes
presupuestarios va a impedir la re-
dacción y puesta en marcha de
una Relación de Puestos de Traba-
jo moderna y actualizada”, pero
“la Gerencia realizará una decidi-
da apuesta por una modificación
técnica de la relación de puestos
de trabajo” .

Navarro asume la gerencia de la
UGR con la austeridad por bandera
En su discurso de toma de posesión asumió la importancia de la Universidad como
“agente de desarrollo económico y social” y se comprometío a asegurar los pagos

MARÍA DE LA CRUZAndrés Navarro, en un momento de su intervención.

Mantendremos
la política del

anterior gerente basada
en la austeridad,
solidaridad y eficiencia”

Andrés Navarro
Gerente de la UGR
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Juan M. Marqués Perales

–Va usted a libro por cada
año de la crisis, a este paso
sevaaforrar.
–No,novamostanmal.
–¿Hay alguien que esté ga-
nandoconlacrisis?
–Ha habido mucha gente
que ha ganado mucho, mu-
cho, mucho, provocando es-
tacrisis.CuandoZapaterose
sentó en días pasados con la
flor y nata del mercado fi-
nanciero en Washington,
había allí un señor, cuyo
nombre no daré, aunque di-
ré que estaba sentado un po-
co a la izquierda, que debía
estar en la cárcel con cadena
perpetua. Con cadena y bo-
la. Inventó unos productos
con el fin de estafar a miles
defamilias.Lasestafóysefo-
rró.
–Al principio de la crisis, ha-
bía hasta cierto morbo inte-
lectualporcómoyquésuce-
día. Usted contaba eso de
los ninjas (no inconme no
jobs no assets, sin ingresos
sin trabajo fijo y sin propie-
dades),delosquenopodían
pagar las hipotecas y daba
hastagracia, peroyanoten-
go gana de hacer más es-
fuerzos por comprenderlo.
¿Quéhago?
–No hay que hacer esfuerzo.
No lo haga, es muy simple.
Aquí se montó un tinglado
hace unos siete años sobre
ésos que se sabían que no
iban a poder pagar las hipo-
tecas (los ninjas) y sobre las
expectativas de que el mer-

cado inmobiliario de EEUU
iba a seguir subiendo, y cla-
ro, se hizo mucha porquería
y se extendió por el mundo.
Ésta es la primera crisis
mundialeinstantánea.
–¿Ylade1929?
–No lo sé, pero cuando aquí
te enterabas de lo que había
pasado en Nueva York, ha-
bían transcurrido dos años.
Ahora no, lo que pase en
Nueva York esta tarde, nos
da a ti y a mí casi al instante.
¿Quéesloqueocurreahora?
–Eso, porque con esa cade-
na de hechos no se explica
todo.
–Pues que nadie sabe cuál es
la dimensión de la crisis. Na-
die nadie. Por eso cuando
me preguntan cuándo aca-
bará esto, digo: cuando Dios
quiera. Bush se fue hace dos
años y su última medida fue
fabricar 800.000 millones
de dólares, Obama fabricó
600.000 millones. Y ahora
más. ¿Y por qué no ponemos
unos cientos más? La por-
quería fue tan gorda que na-
diesabeladimensión.
–O sea, que nadie nos saca
deestacrisis.
–Las empresas, posiblemen-
telasempresas.Lasquetiren
para adelante, las que sean
optimistas, lasquenosecon-
formen. Pero ahora viene
una época dura y muy larga.
Optimistaesquienluchacon
uñas y dientes por salir de
unasituación.
–¿Usted le prestaría dinero
a España? ¿Compraría bo-
nos, letras...?
–Cuando alguien me pre-

gunta en qué invierto, yo le
digo que en algo que entien-
da bien, pero muy bien, que
me lo cuenten en euros. ¿En
bonos del Estado? Partimos
del hecho de que ningún Es-
tado se declarará en quie-
bra... hombre, no lo sé. Gre-
cia, Irlanda e Islandia no han
suspendido pagos porque
leshanechadounamano.La

tercera parte de la deuda de
Portugal nos la debe a Espa-
ña. Bueno, digo que sigo cre-
yendo que no habrá suspen-
sióndepagos.
–Los bancos irlandeses han
hecho un mal negocio, se
han equivocado, y ahora lo
pagan todos los europeos y

los propios irlandeses. ¿Es-
toesmoral?
–Igual te digo que sí. Merkel
ha dicho algo que me gusta
mucho:siunEstadovamaly
no puede pagar, que pierda
quien ha corrido el riesgo de
prestarle el dinero. A un Es-
tado o a un banco. Pero, cla-
ro, el problema es que su di-
nero y el mío están en ese
banco. Bueno, con estas me-
didas nos defendemos to-
dos,peromeencantalodela
señoraMerkel.
–Usted que sabe de balan-
ces porque es un escéptico
radical, los activos de los
bancosylascajas...
–Je, je, je...
–...bueno,quesiseloscree.
–Estaba esperando la pre-
gunta.¿Esosedice?Lostests
de estrés debían resolver có-
mo se encontraban las enti-
dades de solvencia, de liqui-
dez y de calidad de los acti-
vos. Ahora vuelven a hacer-
los, a principios de 2011. A
mí la parte de la calidad de

los activos me preocupa mu-
cho, porque si los bancos tie-
nen cientos de miles de pi-
sos, me gustaría saber cómo
están valorados. A ver si po-
nequevalen100,yson70.Si
es así, es que ese bando está
muy mal. Han hecho bien en
adelantaryhacerotrasprue-
basdeestrés.
–¿Usted cree que, realmen-
te, hay bancos y cajas en
malasituación?
–Cuando se publican los re-
sultados trimestrales, com-
pruebo si lo que ingresa por
comisiones netas es igual a
su beneficio; si es igual, va-
ya,nohaynegociobancario.
–¿Yocurremucho?
–Sí. Aunque con matices, es-
to es así. Y no le digo ya si el
beneficio es menor a las co-
misiones.
–Lo peor de todo es que us-
ted cree que esto es una cri-
sis de decencia. Eso sí que
notienearreglo.
–Es que es así. Éste es el ver-
daderoorigen.

Andrés
Navarro
GERENTE DE LA UGR

● El profesortomó
ayerposesióndesucar-
goconlaintenciónde
desarrollarunapolítica
económicabasadaenla
austeridad,sostenibili-
dadyeficiencia.Elfla-
mantecargotuvounas
palabrasderecuerdo
parasuantecesor,Flo-
rentinoGarcía, falleci-
dorecientemente.

Poco nuboso. Temperaturas
diurnas en ligero ascenso y

nocturnas en ligero descen-
so. Vientos del este. P70 10 -4

Leopoldo Abadía. Escritor

“De esta crisis
sólo nos
pueden sacar
las empresas”

Las tribulaciones de San Quirico
● LeopoldoAbadía(Zaragoza,1933)fueprofesordel InstitutodeEstudiosSuperioresdela
Empresa(IESE)durante31años.Y,enesto,saltó lacrisis.Unaweb creadaparaexplicar su
origenseconvirtióenunfenómenomediático.Televisión,conferenciasalasquevan1.800
personasysutercer libro:¿Quéhaceunapersonacomotúenunacrisiscomoésta?Elepi-
centrotoponímicodesus explicacionesesSanQuirico,unpueblocercanoaBarcelona.

Nadie sabe
cuál es la

dimensión de esta
crisis. ¿Que cuándo
acabará? Cuando
Dios quiera”

JU
A

N
C

A
R

LO
S

V
Á

Z
Q

U
EZ

Daniel
Zamit
PORTAVOZ DE LA
UNIÓN SINDICAL DE
CONTROLADORES

● Es enorme el daño
que este colectivo mi-
noritario y muy bien
remunerado ha causa-
do de nuevo al país y a
miles de personas que
no tienen culpa de que
estén continuamente
chantajeando al Go-
bierno para mantener
sus privilegios.


